

Se opusieron a que Iván Cepeda le hiciera un debate a Uribe por presuntos vínculos con el paramilitarismo.

Álvaro Uribe conquistó su primera victoria en el Senado. A pesar de que su bancada se reduce a 20 senadores, consiguió ser mayoría en una de las plenarias más cruciales para él: la que el senador del Polo Democrático Iván Cepeda pidió hacerle un debate por lo que ha llamado los “eventuales vínculos” de Uribe con personas relacionadas con el narcotráfico y el paramilitarismo, en sus épocas en que ejerció como gobernador de Antioquia y como presidente de la República.

Aunque Uribe fue el único de los senadores del Centro Democrático que votaron para que sí se hiciera el debate, como queriendo decir que no lo iba a eludir, sus compañeros de bancada sí lo hicieron, y de forma disciplinada votaron por el no.

Pero para el exmandatario los votos de su bancada no eran suficientes. Para hundir el debate que le planteaba Cepeda necesitaba conformar mayorías. Aparentemente sus aliados naturales serían los conservadores, que en algún sector aún guarda cierta identidad con el uribismo, pero que en su mayoría se declaran aliados de Santos. Allí Uribe conquistó 13 votos.

Entre los conservadores que votaron se destacan dos santistas declarados, Roberto Gerlein, Hernán Andrade, Juan Diego Gómez. Y otros que en campaña estuvieron con Oscar Iván Zuluaga como Myriam Paredes, Juan Manuel Corzo o Eduardo Enríquez Maya.

Pero donde mayor respaldo tuvo Uribe fue en el partido de Santos, La U, ya que de 21 senadores, 14 votaron en contra del debate. Entre los que ayudaron a Uribe están Bernardo ‘Ñoño’ Elías y Musa Besaile, los mayores electores de La U y a quienes se les ha señalado como los más beneficiados por la mermelada oficial.

El presidente del Senado, José David Name, quien fue elegido con los 20 votos del Centro Democrático, también voto a favor de Uribe. Lo mismo hizo Mauricio Lizcano, y Jimmy Chamorro a quienes se les ha señalado de uribistas. Los senadores de La U que hace cuatro años se opusieron al reconocimiento del conflicto armado, como en ese entonces lo pedía Uribe, Carlos Enrique Soto y Manuel Enríquez, también se opusieron al debate. Armando Benedetti y Roy Barreras fueron los únicos de La U que pidieron hacer el debate.

En el partido de Germán Vargas Lleras, Cambio Radical, cuatro de 9 senadores

votaron para Uribe. Entre ellos Antonio Guerra de la Espriella, Arturo Char y Juan Carlos Restrepo, uno de los conciliadores de la reforma a la justicia. Mientras que en Opción Ciudadana (el antiguo PIN) dos de cinco senadores se sumaron a la primera causa uribista en el Capitolio.

Aunque el voto era nominal y público, algunos parlamentarios jugaron a no cantar su voto y hacerlo mediante señas. Semana.com conoció el listado de la votación de la plenaria de este miércoles y conoció la identidad de los senadores que votaron para que el debate a Uribe no se hiciera.

De los 12 senadores liberales presentes en la plenarias todos votaron para que el debate se hiciera. Lo mismo que los cinco del Polo, los cinco de Alianza Verde y tres de La U.

Estos fueron los que se opusieron al debate:

La U

Miguel Amín  
Musa Besaile  
Ángel Custodio Cabrera  
Jimmy Chamorro  
Bernardo 'Ñoño' Elías  
Manuel Enríquez Rosero  
José Alfredo Gnecco Zuleta  
Germán Darío Hoyos  
Mauricio Lizcano  
Maritza Martínez  
Manuel Guillermo Mora  
José David Name  
Milton Rodríguez  
Carlos Enrique Soto  
Sandra Villadiego

Partido Conservador

Hernán Andrade  
Nadia Blel  
Juan Manuel Corzo

Estos son los 52 senadores que salvaron a Uribe

Javier Delgado  
Eduardo Enríquez Maya  
Roberto Gerlein  
Juan Diego Gómez  
Juan Samy Merheg  
Nidia Marcela Osorio  
Myriam Paredes  
Jorge Pedraza  
Luis Emilio Sierra  
Fernando Tamayo

Cambio Radical

Bernabé Celis  
Arturo Char  
Juan Carlos Restrepo  
Antonio Guerra de la Espriella

Opción Ciudadana

Mauricio Aguilar  
Julio Miguel Guerra Soto

Centro Democrático

Jaime Amín  
Fernando Nicolás Araujo  
Everth Bustamante  
Daniel Alberto Cabrales  
Orlando Castañeda  
Susana Correa  
Iván Duque Márquez  
José Obdulio Gaviria  
Ana Mercedes Gómez  
Miguel Henríquez Pinedo  
Paola Holguín  
Ernesto Macías  
Carlos Felipe Mejía  
Alfredo Ramos Maya

Estos son los 52 senadores que salvaron a Uribe

Alfredo Rangel  
Nora Tovar Rey  
Paloma Valencia  
Thania Vega de Plazas

[www.semana.com/nacion/articulo/estos-son-los-52-senadores-que-salvaron-uribe/397381-3](http://www.semana.com/nacion/articulo/estos-son-los-52-senadores-que-salvaron-uribe/397381-3)